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ПЕРВАЯ ЛЕКЦИЯ 

Понедельник, 30 августа. 

Д о нового учебного . года 
осталось два дня. В Менделе-
е в а ведется интенсивная под-
готовка к первому дню заня-
тий, заканчивается ремонт 
аудиторий и лабораторий. Ко-
митет В Л К С М института об-
ратился к будущим первокурс-
никам с просьбой помочь в 
реконструкции МХТИ. 

Вторник, 31 августа. 

В 12 час. заполнили Боль-
шой актовый зал ученые и пре-
подаватели института. Здесь 
состоялось торжественное за-
седание Ученого совета МХТИ 
им. Д. И. Менделеева, посвя-
щенное новому приему сту-
дентов в институт. 

Среда, 1 сентября. 
Начался новый учебный год. 

Вместе с советской молодежью 
приступили к занятиям около 
200 юношей и девушек из 
зарубежных стран. Среди них 
студенты из Болгарии, Д Р В , 
Венгрии, Югославии, Алжира, 
Ганы и других стран. 

Четверг, 2 сентября. 

За первое полугодие 1965 
года коллектив Учэкпрома вы-
полнил производственный план 
на 104,9 процента. 2 сентября 
были подведены предваритель-
ные итоги работы за август. 
По приблизительным подсче-
там и в этом месяце план 
будет перевыполнен. 

Пятница, 3 сентября. 

0 у г с е - Ч . 

ВЫСОКАЯ НАГРАДА 
По итогам Всесоюзного кон-

курса 1964—1965 учебного го-
да на лучшую научную сту-
денческую работу студентка 
Серебрякова Э. В. Министер-
ством высшего и среднего спе-
циального образования награ-
ждена медалью. Тема работы 
тов. Серебряковой: «Влияние 
поверхностно-активных ве-
ществ на гигроскопичность и 
слеживаемость аммиачной се-
литры». 

Знакомьтесь: это наши пер-
вокурсники. Посмотрите, как 
внимательно слушают они сво-
его первого лектора. Эти 
снимки были сделаны нашим 
фотокорреспондентом О. Бул-
даковым 1 сентября на лекции 
по истории КПСС. Для перво-
курсников это был не только 
первый день занятий. Первые 
встречи, первые впечатления, 
первые шаги в новый мир 
знаний. 

— Прошла всего неделя но-
вого учебного года, — говорят 
те, кто с самого начала не 
осознал всей серьезности и 
трудности студенческого пути. 

Но мы советуем вам, ребята, 
прислушаться к таким словам: 

— Прошла уже неделя но-

НЕСКОЛЬКО СТРОК 
Д л я чтений лекций в выс-

ших учебных заведениях Вен-
герской народной республики 
выехал заведующий кафедрой 
доцент тов. Загорец П. А. 

В первой половине сентября 
в Новосибирске состоится сим-
позиум «Механизмы реакций 
электрофильного и нуклео-
фильного замещения у насы-
щенного и ароматического ато-
ма углерода». В работе симпо-
зиума примут участие профес-
сор Е. Ю. Орлова, ассистенты 
Шутов Г. М., Жилин В. Ф. и 
младший научный сотрудник 
Збаровский В. Л . 

Д л я студентов, изучающих 
диалектический и исторический 
материализм, издана брошюра: 
«Планы семинарских занятий 
по курсу диалектического и ис-
торического материализма». 

вого учебного года, — так го-
ворят вам сегодня лекторы, 
преподаватели. 

Как будто бы разница не-
большая. Но вслушайтесь вни-
мательно в эти слова: «всего» 
и «уже». Вы чувствуете, на-
сколько значительнее становит-

ся смысл сказанного, когда? 
мы говорим «прошла уже не-i 
деля». В этих словах подтекст: ( 
а что ты успел сделать за про-4 
шедшие семь дней, что ты по-( 
знал нового, как обогатил се-% 
бя? Подумайте над этим, пер-С 
вокурсники. 

650 из 2000 

РАДОСТНЫЙ ДЕНЬ 
1 сентября был для меня, как и для всех первокурсников, 

очень радостным днем, который я запомню навсегда. Первый 
раз в жизни я слушал лекции в Советском Союзе на русском 
языке. Я пока единственный иностранец на курсе и еще ни-
кого не знаю. Я надеюсь, что мои будущие русские друзья 
помогут мне. J 

ЭММАНУЭЛЬ АЛЛОТЕ БАБИНГТОН, 
студент из Ганы. 

Поговорить с от-
ветственным сек-
ретарем приемной 
комиссии Б. С. 
Светловым было 
трудно. Еще труд- к 
нее было взять у него ин-
тервью. Ведь последние дни 
августа самые напряженные-: 
составление списков приня-
тых студентов. Абитуриенты 
толпятся у входа в Малый 
актовый зал, все ждут завет-
ных списков: зачислен ли? 
А поступить в институт было 
нелегко: более 2000 заявлений 
на 650 мест. 

Б. С. Светлов улыбается. 
«Экзамены прошли успешно,—-' 
говорит он, — более 360 аби-
туриентов сдали их на «хоро-
шо» и отлично». Хочется отме-
тить производственников, пока-
завших на экзаменах глубокие 
знания: Мякова И. М., Медо-
ву Г. И., Спиридонову М. И., 
Бабаева В. В., Савушкина 
М. И., Китаева А. Д., а также 
победителей химической олим-
пиады, проведенной нашим ин-
ститутом: Колюпанова, Га-
шева, Терентьева, Кондакова. 
Самым т т ' д н ы м экзаменом 
для поступающих была мате-
матика. Проходной балл в ин-
ститут назвать невозможно, 
так как конкурс проводился по 
факультетам. Самый высокий 
балл на факультете техноло-
гии органических веществ — 
13 (по профилирующим пред-
метам) . 

Итак, волнения позади. Д л я 
650 человек летние баталии 
закончились радостным итогом: 
они стали менделеевцами. Что 
и говорить, событие волную-
щее. Впереди — новая инте-
ресная жизнь, широкая дорога 
в мир знаний. 

• • • 
НАШИ 

ИНТЕРВЬЮ 
• 

Друзья! Добро пожаловать! 

После каникул состоялось 
первое заседание парткома ин-
ститута. На заседании был об-
сужден план работы группы 
содействия комиссии партгос-
контроля и доклад т. Уткина 
Г. М. о перестройке системы 
политического просвещения. 

Суббота, 4 сентября. 

Дорогие друзья-менделеевцы! 
Мы передаем вам привет от всех пражских сту-

дентов-химиков и поздравляем с началом нового 
учебного года. 

Группа Чехословацкого союза 
молодежи ВШХТ — Прага. 

Вот уже второй день гостит 
в МХТИ комсомольская деле-
гация Пражского технологиче-
ского института. Сегодня чехо-
словацкие студенты побывали 
в комитете комсомола МХТИ, 
ознакомились с программой 
работы делегации. В этот ж е 
день состоялась прогулка по 
Москве. Наши друзья побы-
вали в Кремле, на футболь-
ном матче сборных команд 
СССР и Югославии, посетили 
|Кафе «Спорт». . 

Киевский вокзал. 3 сентяб-
ря, 18 часов 35 минут. К пер-
оону подходит поезд «Прага— 
Москва». Только что прошел 
дождь, и букеты цветов в ру-
ках менделеевцев, встречаю 
щих друзей из Пражского тех-
нологического института, вы-
глядят очень свежо и ярко. 

Д л я обмена опытом комсо-
мольской работы к нам в гости 
приехала группа членов Чехо-
словацкого союза молодежи. 
Их 12: пять парней и семь де-
вушек. Встреча была бурной и 
радостной; еще бы, ведь встре-
тились друзья. В феврале 
этого года была первая встре-
ча. Тогда в Праге гостила 
группа комсомольцев-активи-
стов нашего института. И b o s 
теперь менделеевцы гостепри-
имно встречают пражан. 

Десять дней студенты из 
Праги будут нашими гостями. 

За это время им надо будет 
очень много узнать и увидегь. 
Все они впервые в Москве. И 
поэтому программа их пребы-
вания составлена очень плотно. 
Они ознакомятся с нашим ин-
ститутом, обменяются опытом 
комсомольской работы, посетят 
Лужники, ВДНХ, Третьяков-
скую галерею, музей Пушкина, 
Рублева, побывают в Архан-

гельском, в Кремле, Дворце 
съездов, Большом театре. Но 
наши чешские друзья не пуга-
ются, они хотят впитать в се-
бя как можно больше впечат-
лений и готовы бродить по 
Москве и днем и ночью. Наши 
ребята рассказывают, что в 
Праге их встречали очень ра-
душно. Надо полагать, что 
пражане тоже останутся до-
вольны гостеприимством мос-
квичей. Счастливо отдохнуть 
вам, пражане! 

С. АЛЕКСАНДРОВ, 
студент. 

31 августа на 
расширенном за-
седании Ученого 
совета видные уче-
ные института на-

к путствовали новое 
пополнение, желая ребятам 
успехов на трудном студенче-
ском пути. 

И вот один из счастливей-
ших дней в жизни вчерашних 
абитуриентов -— 1 сентября 
Хотя первокурсники и стара-
ются быть серьезными, незави 
симыми, радостных улыбок 
сдержать невозможно. Позна 
ние нового всегда радостно. 
Пока для первокурсников это 
новое — первые лекции, пер-
вые знакомства с преподавате-
лями, с аудиториями и лабо-
раториями. Ну а потом все бу-
дет намного сложнее, труднее 
и интереснее. Пути науки тер-
нисты и неисповедимы. И 
только тот, кто с первых же 
дней возьмет правильный курс, 
сможет выйти на верную до-
рогу будущего. 

Среди нынешних первокурс-
ников есть и вчерашние школь-
ники, и люди у ж е в какой-то 
степени умудренные жизнен-
ным опытом: те, кто порабо-
тал на производстве, служил в 
армии, трудился на колхозных 
полях. Люди разных нацио 
нальностей,. приехавшие из 
многих городов и сел нашей 
Родины, они с 1 сентября 
вступили в нашу менделеев-
скую семью. Им предстоит 
создать свой дружный и спа-
янный коллектив, ибо только 
совместными усилиями можно 
преодолеть те неизбежные 
w аности, без которых не 
обойтись за пятилетнюю сту-
денческую жизнь. 

Много славных традиций 
у менделеевцев: наши студен-
ты работали на целинных зем-
лях, помогали убирать урожаи 
колхозникам, участвовали в 
стройках большой химии, ез-
дили с агитбригадами в отда-
ленные концы страны. Вам 
продолжать эти традиции. 
Будьте достойны их! С пер-
вых дней включайтесь в обще-
ственную работу, не замыкай-
тесь в узком кругу личных ин-
тересов. 

Доброго начала вам, друзья! 
И больших жизненных и сту-
денческих удач! 

ДЛЯ ВАС, ЗАОЧНИКИ И ВЕЧЕРНИКИ 
В наступившем новом учебном году начнутся 

регулярные учебные передачи по телевидению. 
Они будут органической частью учебного про-
цесса заочной и вечерней высшей школы. В этих 
условиях отпадает какая-либо необходимость чи-
тать лекции непосредственно на учебно-контроль-

циальностей, как заочники, так и вечерники. Пе-
ред студентами будут выступать наиболее опыт-
ные научно-педагогические работники Москвы. 

Неотъемлемой частью учебного телевидения 
являются так называемые просмотровые аудито-

ных пунктах, факультетах и филиалах. Лекции рии. Они должны создаваться предприятиями и 
по телевидению будут строиться так, чтобы их организациями везде, где есть хотя бы 20—30 
могли__ слушатьстуденты всех технических спе- заочников и вечерников. 
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ВЫСШАЯ ШКОЛА СЕГОДНЯ 
(Беседа с заместителем минист-

ра высшего и среднего специ-
ального образования РСФСР 

А. Г. ЛЕБЕДЕВЫМ 

К а з а л о с ь бы, нет ничего бо-
, л е е традиционного, чем первая 
, лекция или первый семинар 

1 сентября, и вместе с тем нет 
I более неповторимого дня, чем 
> этот. Новый учебный год всег-
д а знаменует некоторый шаг 
| вперед нашей высшей школы. 

Н о прежде чем говорить о 
ней, хотелось бы поделиться 
свежими впечатлениями о толь-

[ ко что прошедших вступитель-
ных экзаменах. 23,5 тысячи 

•абитуриентов московских вузов 
только нашего министерства 

| стали студентами. Мы с удов-
| л е т в о р е н и е м отмечаем, что у 
, выпускников школы глубже 
| стали знания по математике и 
' ф и з и к е . В то ж е время замет-
1 на слабая подготовка по хи-
: мии. Были случаи, когда аби-
т у р и е н т ы получали по матема-

тике и физике отличные оцен-
, ки, а по химии — двойку, из-
I з а чего, как это ни печально, 
' им пришлось расстаться с меч-
' той об учебе в этом году. 

Н е может нас пока удовлет-
ворить и подготовка значи-
тельной части производствен-
ников и особенно лиц, коман-
дированных предприятиями. 
Примерно половина производ-
ственников не выдержала всту-
пительных экзаменов, а выдер-
ж а в ш и е не могут похвастать 
большими успехами. Все это 
свидетельствует прежде всего 
•о недостаточности усилий, ко-
торые прилагает т р у д я щ а я с я 
молодежь для того, чтобы по-
полнить свои знания поступле-
нием в высшее учебное заведе-
ние. 

Важное место в подготовке 
специалистов будет занимать 
их политическое образование. 
В вузах введены новые про-
граммы по общественным нау-
кам. В них теперь изъяты оши-
бочные положения субъекти-
вистского порядка в рассмот-
рении отдельных этапов исто-
рии нашей страны. Список 
обязательной литературы по-
полнен партийными докумен-
тами. 

Перед коллективами вузов 
стоит задача дальнейшего улуч-
шения идейно-воспитательной 
работы со студентами. Совет-
ские специалисты должны быть 
не только высокими знатоками 
своей области, но и политиче-
ски образованными, идейно за-
каленными бойцами за комму-
низм. 

В новом учебном году 
все вузы будут работать 
по новым учебным пла-
нам. Их отличительной 
особенностью является 
то, что производственная 

практика будет сосредоточена 
главным образом на старших 
курсах. Студенты получат ре-
альные возможности для глу-
бокого изучения общетеорети-
ческих дисциплин. 

В ряде вузов вводятся новые 
специальности, например «Ки-
бернетика энергетических си-
стем», «Основные процессы хи-
мических производств и хими-
ческая кибернетика». 

Большое значение в повыше-
нии качества подготовки спе-
циалистов имеет организация 
учебного процесса. Основой его 
в полной мере д о л ж н а являть-
ся самостоятельная учеба сту-
дентов. Сейчас в наших вузах, 
как и в средней школе, препо-
даватели почти все учебное 
время (примерно 80 процен-
тов) занимаются со студента-
ми. В таких условиях можно 
не только приобрести, сколько 
растерять самостоятельность. 
Мы считаем необходимым 
больше освобождать студентов 
от обязательных учебных за-
нятий, но, разумеется, при хо-
рошо поставленном текущем 
контроле. Это особенно касает-
ся лекций. 

Чтобы развивать у студентов 
самостоятельность, необходимо 
в лекциях излагать только на-
учные основы дисциплины, наи-
более трудные для понимания 
вопросы и то, чего еще нет в 
учебниках. Остальной матери-

ал студент должен изучать 
сам. С этой ж е целью следует 
пересмотреть и содержание ла-
бораторного практикума. Мы 
стремимся так организовать 
учебный процесс, чтобы любой 
студент хорошо понимал, что 
учится он прежде всего сам, а 
преподаватели ему только по-
могают. 

В новом учебном году будут 
продолжены работы в области 
программированного обучения, 
что, несомненно, даст нам воз-
можность со временем сделать 
еще один шаг вперед в . улуч-
шении организации учебного 
процесса. 

Среди студентов Москвы 
очень много заочников и ве-
черников. Работать и учиться, 
конечно, трудно. Поэтому при-
обретают крайне в а ж н о е зна-
чение мероприятия, способству-
ющие созданию лучших усло-
вий для занятий. В наступив-
шем году начнутся регуляр-
ные учебные передачи по те-
левидению. Они будут органи-
ческой частью учебного процес-

' с а заочной и вечерней высшей 
школы. В этих условиях от-
падает какая-либо необходи-
мость читать лекции непосред-
ственно на учебно-контроль-
ных пунктах, факультетах и в 
филиалах . 

Новый учебный год в наших 
вузах будет годом дальней-
шего повышения подготовки 
специалистов, усиления актив-
ности преподавателей, совер-
шенствования учебного процес-
са и, очень хочется так ду-
мать, высоких академических 
успехов студентов. 

МЕНДЕЛЕЕВЕ А СМОТРИТ 
В БУДУЩЕЕ Из года в год сетуют про-

фессора и научные сотрудники, 
студенты и рабочие института 
на неудовлетворительные ус-
ловия работы: недостаточность 
учебных помещений и площа-
дей для расширения научных 
исследований, нехватку мест в 
студенческом общежитии. 

В целях расширения и улуч-
шения подготовки специали-
стов для химической промыш-
ленности нашему институту 
разрешено начать строитель-
ство учебных корпусов объе-

. мом 90 тысяч кв. "метров в 
черте Москвы. 

Сейчас закончено' составле-
ние планового задания на про-
ектирование этих корпусов. 

Строительство предполагает-
ся вести в районе Тушино, 
микрорайоне Захарково , почти 
рядом с запроектированной 
станцией метро «Тушино». 

Кроме учебных корпусов, бу-
дет построено студенческое об-
щежитие на 1600 мест в пре-
красной местности: отсутствие 
промышленных предприятий, 
рядом лес, Москва-река. 

Выделение большого земель-
ного участка дает возможность 
студенческой общественности 
института построить необходи-
мые спортивные сооружения. 

Ректорат института предпо-
лагает разместить во вновь по-
строенных корпусах: 

КАЖДОМУ КОММУНИСТУ—ГЛУБОКИЕ ЗНАНИЯ 
Создаваемая в этом году си-

стема партийной учебы яв-
ляется более стройной и по-
следовательной, она обеспечи-
вает условия д л я преемствен-
ности, перспективного плани-
рования политического образо-
вания коммунистов и позволит 
лучше учитывать уровень под-
готовки людей, развивать вкус 
к изучению революционной тео-
рии. 

В нашем вузе большинство 
преподавателей и ученых.-— 
члены коммунистической пар-
тии. В результате многолетней 

партийной учебы они имеют 
прочный фундамент знаний ос-
нов марксизма-ленинизма, на-
выки самостоятельного изуче-
ния революционной теории. 
Д л я них совершенствование 
теоретических знаний не про-
сто обязанность, а глубокая 
внутренняя потребность. Рас-
крыть для этих людей все воз-
можности самостоятельно вы-
бирать как проблемы для ИЗУ-
чения, так и формы своих за-
нятий — обязанность партко-
ма, партийных организаций фа-
культетов и кафедр. Главное 

ПРИГЛАШАЕМ ВАС, ЧИТАТЕЛИ 
Н а ч а л с я 

н о в ы й у ч е б -
ный г о д . И 
с ним п р и ш -
ли.к нам но-
в ы е з а б о т ы . 
С е г о д н я мы 
р а с с к а ж е м 
о том, к а к 
б у д е т с т р о -
и т ь с в о ю 

работу коллектив библиотеки 
нашего института. 

К а ж д ы й день в 9 часов на-
чинают свою работу все отде-
лы библиотеки. В первые дни 
самый важный из них — отдел 
выдачи литературы на дом. 
Чтобы успеть обслужить как 
можно больше студентов, биб-
лиотека первые 15 дней рабо-
тает в одну смену, в основном 
сотрудники заняты в отделе 
выдачи. У нас зарегистрирова-
но 800 читателей® и, конечно, в 
один день все не могут полу-
чить книги, ведь к а ж д о м у нуж-
но 10—12 учебников. Д л я того 
чтобы студенты не тратили 
время на стояние в очереди, 
к а ж д о м у выдается талончик с 
указанием часа, когда нужно 
придти. При этом особое вни-
мание уделяется первокурсни-
кам: они обслуживаются от-
дельно. Д л я вечерников и за-

очников во вторник и пятницу 
библиотека работает до 19 час. 

Н а ш а работа во многом за-
висит от дисциплины и орга-
низованности читателей. Каж-
дый должен проверить, все ли 
книги он сдал за прошлый год. 
Чем больше должников у биб-
лиотеки, тем меньше читателей 
будет иметь возможность полу-
чить в новом учебном году 
литературу. Поэтому с долж-
никами будет продолжать-
ся самая суровая борьба. 
И напоминаем, что все, кто не 
сдаст книги до 15 сентября, 
будут исключены из библио-
теки. 

Разговор о дисциплине — 
это тяжелый и не очень при-
ятный разговор, но он необ-
ходим. Прискорбно, но факт 
остается фактом: в нашем ин-
ституте есть еще немало сту-
дентов, которые не понимают, 
что они являются хозяевами в 
Менделеевке и полностью от-
вечают за вс-e. Это они в про-
шлом году рвали цветы, обре-
зали шнуры у настольных 
ламп, вырезали на столах ли-
нолеум, варварски вырывали 
страницы, украли из фонда 
открытого доступа 250 ценных 
книг. Хотелось бы, чтобы в 
новом году на борьбу с таки-

ми нарушителями были на-
правлены усилия не только 
библиотеки, но и обществен-
ности. К сожалению, нам не 
всегда помогают. Так, несмот-
ря на неоднократные просьбы, 
комитет В Л К С М так и не смог 
организовать дежурство в 
библиотеке. Н а ш и силы на-
правлены на то, чтобы создать 
д л я читателей нормальную ра-
бочую обстановку и мы впра-
ве надеяться на помощь. 

Нам нужна помощь всех со-
трудников института. В биб-
лиотеке сейчас горячее время. 
Кроме работы со студентами, 
с 1 сентября началась подпис-
ка, выходят тематические пла-
ны издательств на 1966 год. 
Просим ответственных с ка-
федр ежедневно посещать биб-
лиотеку и заказывать литера-
туру, предварительно обсудив 
издательские планы у себя на 
кафедрах . Кроме того, к а ж д ы й 
студент и сотрудник может за-
казать литературу д л я себя 
лично через нашу экспедицию. 
2 и 17 числа к а ж д о г о месяца 
мы приглашаем всех на вы-
ставки новых поступлений, по-
пулярность которых все время 
растет. Добро пожаловать , то-
в-арищи читатели! 

Коллектив библиотеки. 
в • • • • • • • I 

здесь — самообразование, са 
мостоятельное изучение лите 
ратуры. Вместе с тем опыт 
прошлых лет подтверждает 
пользу таки» коллективных м 
тодов учебы, как теоретиче 
ские, проблемные, методологи 
ческие семинары, конференции 
Теоретические конференции со 
стоялись у нас в конце прош 
лого учебного года на всех фа 
культетах. 

В партийной организации ин 
ститута имеются и такие то 
варищи, которые в силу ряда 
обстоятельств еще не получи 
ли прочных основ теоретиче 
ских знаний. В связи с этим 
возникает необходимость со 
здать такую систему политиче 
ских занятий, которая была 
бь- рассчитана на ряд лет 
решала бы задачу дать после 
довательно прочные знания ос 
нов марксистско-ленинской тёо 
рии. Одной из форм, которая 
поможет решению этой зада 
чи, является школа основ 
марксизма-ленинизма, учебный 
план которой рассчитан на че 
тыре года. 

Д л я некоторой части комму-
нистов, которые не овладели 
еще прочными навыками само-
стоятельной работы над поли 
тической литературой, недоста 
точно подготовлены к глубоко 
му изучению марксистско-ле-
нинской теории, создаются на-
чальные политические школы с 
учебным планом, рассчитанным 
на два года. 

Таковы три наиболее массо 
вых звена партийной учебы. 

Новая система занятий, но-
вый подход к изучению, марк 
систско-ленинской теории при 
званы изгнать формализм, еще 
порой имевший место в прош 
лые годы. Разумеется , нельзя 
забывать и ценный опыт в ор-
ганизации партийной учебы 
прошлых лет. 

Серьезные задачи стоят пе-
ред нашей партийной органи-
зацией в наступившем учебном 
году в сети политического 
просвещения. 

К . ЛЯЛЮШКО.член парткома. 

1) инженерный физико-хими-
ческий факультет с кафедрами: 
технологии радиоактивных и 
редких элементов, разделения 
и применения изотопов, радиа-
ционной химии, электровакуум-
ных приборов и материалов, 
отдельно — хранилище изото-
пов; 

2) инженерный химико-тех-
нологический факультет с биб-
лиотекой; 

3) факультет технологии топ-
лива с кафедрами: нефтехими-
ческого синтеза, химической 
технологии топлива, энергога-
зохимического использования 
топлив. В этом корпусе пред-
полагается разместить научную 
библиотеку, конференц-зал и 
аудиторию с кинобудкой, р я д 
цехов (механический, стекло-
дувный, точной механики) , 
службу эксплуатации, АХО, 
буфет и т. д.; 

4) факультет технологии ор-
ганических веществ с кафедра-
ми: технологии органических 
красителей и промежуточных 
продуктов, лаков и красок, вы 
сокомолекулярных соединений, 
пластических масс, переработ-
ки и применения пластических 
масс; 

5) корпус д л я общеинституг-
ских лабораторий: элементар-
ного и функционального ана-
лиза, молекулярной спектроско-
пии, электронного и ядерного 
резонанса, структуры твердого 
тела и автоклавной при фа-
культете технологии органиче-
ских веществ. 

Л а б о р а т о р н ы е корпуса бу-
дут связаны между собой од-
ноэтажными застекленными пе-
реходными галереями. 

После строительства нового 
комплекса учебных ч корпусов 
предполагается перевести туда 
более трех тысяч студентов 
этих факультетов. 

Р а б о т а предстоит ответствен-
ная, требующая дополнитель-
ного напряжения сил сотруд-
ников общих отделов и всего 
института в целом. И нет ни-
какого сомнения, что эта за-
дача будет с честью выполне-
на, а коллектив Менделеевки 
сможет внести еще больший 
вклад в развитие химической 
промышленности страны. 

Г. МАКАРОВ, 
проректор по администра-

тивно-хозяйственной работе. 

Н а с н и м к е : заканчивается 
реконструкция ИХТ факульте-
та. 

Фото О. Б У Л Д А К О В А . 

Г I f l l l l l l l 
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омсомольскии 

Тебе, первокурсник! 
Вот и сбылась ваша мечта. Теперь вы студенты Менделе-

евского института, полноправные члены пока еще нового 
для вас и немножко таинственного мира—мира студенчества. 
Не теряйте время — быстрей входите в него. Профессора и 
преподаватели расскажут вам о чудесной науке — химии, 
помогут стать инженерами и учеными. Старшекурсники рас-
скажут о Менделеевке, о ее традициях и истории, о том... 
кому и как сдавать экзамены. Все это будет со временем. А 
пока, когда вы еще робко ходите по институту, вам на по-
мощь придет '«Менделеевец». 

Запомните! Теперь «Менде-
леевец» и ваша газета тоже. (j 
Пульс, ритм работы, учебы и \ 
отдыха многотысячного кол- \ 
лектива менделеевцев вы мо- \ 
жете почувствовать только че-
рез нашу газету. В ней все— и 
радость побед и горечь пора-
жений. И это потому, что 
в газете пишут все: профессо-
ра и студенты, лаборанты и 
рабочие. 

Вы уже, наверное, обратили 
внимание, что третья страница 
газеты принадлежит комсо-
мольскому отделу «Менделе-
евца» (сокращенно КОМ)? Ее 
материалы подготавливают са-
ми студенты. И не случайно 
это самая популярная страни-
ца газеты. Здесь вы узнаете о 
жизни своих товарищей. Если 
ты студент, да еще менделе-
евец, ты не сможешь остаться 
равнодушным ни к радостям, 
ни к горестям, тебя одолеваю-
щим, ни к плохому и хороше-
му, тебя окружающему. Ты 
должен обо всем этом расска-
зать на комсомольской страни-
це. С первых же дней ты дол-
жен активно включиться в 
жизнь института. Помни, что, 
кончив институт, ты обязан 
стать не только хорошим спе-
циалистом, но и должен уметь 
работать с людьми. Научиться 
этому можно только занимаясь 
общественной работой. Вашим 
лозунгом, первокурсники, дол-
жно стать: «Ни одного студен-
та без общественного поруче-
ния». А у нас в институте 
каждый из вас найдет себе за-
нятие по душе. Может быть, 
некоторые из вас придут и к 
нам, в КОМ. Приходите, мы 
будем рады! 

Комсомольский отдел 
газеты «Менделеевец». 

СТРОИЛИ БОЛЬШУЮ химию 
СДЕЛАНО ЗА ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР 

Более 4 0 0 студен-

тов-менделеевцев ра-

ботали этим летом на 

стройках большой хи-

мии. Они рыли котло-

ваны, занимались клад-

кой кирпича, помогали 

в различных строи-

Этот снимок сделан на стройке химического комбината. Т б Л Ь Н Ы Х работах. 

ДесяшЬ дней в Чехословакии 
Поезд остановился под стек-

лянными сводами вокзала, очень 
похожего на наш, Киевский, 
и мы увидели веселых добро-

ж е л а т е л ь н ы х людей. Нас уз-
" нали сразу же — ошибиться 

было трудно. Семеро менделеев-
цев, с любопытством вглядываю-
щиеся в незнакомую Прагу, вы-
делялись из общей массы. 

Трамвай, почти единственный 
вид транспорта, которым пользу-
ются пражане, медленно везет 
нас через весь город. С необык-
новенным вниманием смотрим по 
сторонам, на пассажиров, на их 
поведение, одежду. Хотелось^ как 
можно ярче получить первое 
представление, самое запоминаю-
щееся. 

Люди спокойны, неторопливы. 
Кондуктор ко всем обоащается 
«пани», «панэ». Очень часто про-
износятся слова «просимо» (по-
жалуйста) , «дьякую» (спасибо). 

Мелькают дома, улицы. Вот 
с этой площади 9 мая трансли-
ровался парад. Совсем не похожа 
на нашу Красную. Трибуны, бе-
тонная площадка, а дальше пес-
чаная полоса, где студенты в од-
них трусах гоняют мяч, а ребя-
тишки строят из песка сказочные 
дворцы. 

Потом мы исходили эти улицы 
пешком вдоль и поперек, днем и 
поздно-поздно вечером. Любова-
лись парадными витринами мага-
зинов и никак не могли привык-
нуть к тротуарам, выложенным 
из камней различного цвета. Они 
звонко ловят ритм шагов, но по-
сле нашего московского асфальта 
кажутся неровными. 

Ну посмотрели, пора и обедать. 
В столовой едят умеренно: на 
первое — бульон с крупой, на вто-
рое — бифштекс или кнедлики со 
слишком сложным и острым гар-
ниром. Почти все едят без хлеба, 
ловко орудуя ножом и вилкой. 
Мы никак не могли привыкнуть 
есть без хлеба. Шеф-повар смеял-
ся и специально для нас ;припа-
сал пару батонов. Студенты едят 
по специальным талонам, которые 
получают по довольно сходной 
цене сразу на весь месяц. Меню 
не очень разнообразное, и все без 
исключения сходятся на том, что 
русский борщ или украинские 
щи — это вешь. 

Мы остановились в общежитии. 
Здесь нам предстояло жить целых 

В последние годы в нашем институте все больше и больше 
стали развиваться два очень хороших начинания: межвузов-
ские студенческие научно-технические конференции и связь 
с братскими вузами социалистических стран. 

В минувшем году в работе научной студенческой конфе-
ренции нашего института приняли участие и чехословацкие 
студенты. А через месяц группа наших студентов, научные 
работы которых были признаны лучшими, выехала с ответ-
ным визитом в Прагу. Делегацию возглавлял член парткома 
П. Д. Саркисов. Много сделала для организации поездки 
член комитета ВЛКСМ Л. Бакланова. 

Пять студентов-менделеевцев посетили этот замечательный 
город, познакомились с жизнью и работой чехословацких 
студентов. 

М. Устинова с факультета технологии органических ве-
ществ, силикатчик А. Есин, физхимики В. Орлов и А. Кри-
вошеин, топливник Б. Ульянов — все они когда-то впервые 
пришли в НСО. И вот первый успех. 

• • 

десять дней. Дома очень напоми-
нают наши корпуса в студенче-
ском городке. Та ж е система с 
длинными коридорами, очень по-
хожие комнаты, такая ж е веселая, 
жизнерадостная публика. Седые 
уборщицы в длинных ярких ха-
латах по-домашнему наводили 
лоск в коридоре и на кухне. 

В первый ж е день нас повели 
в Гратчине — пражский кремль. 
Грандиозный собор святого Вита 
в строгом готическом стиле стоит 
рядом с президентским дворцом, 
украшенным барельефами барок-
ко, Золотая улочка, относящаяся 
к XV веку, манеж, где выставле-
ны картины современных чехосло-
вацких художников—все это вме-
сте взятое и вид, замечательный 
вид на солнечную Прагу произ-
водят непередаваемое впечатле-
ние. Здесь любят и ценят стари-
ну. В центре Праги на довольно 
значительной площади совершен-
но не строится ничего нового, за-
то на окраинах то там, то здесь 
высятся стрелы кранов и воздви-
гаются новые благоустроенные 
«Черемушки». А старина будит в 
сердцах хорошие гражданские 
чувства, помогает ощутить дыха-
ние вечности. 

Институт очень похож на наш. 
Как только мы туда пришли — 
единство нарушилось. Каждого 
потянуло на родную кафедру. 
Разбрелись по многочисленным 
лабораториям. Нашлись сходные 
темы, общие вопросы, интересы. 
Начались обсуждения и дебаты, 
которые заканчивались поздно ве-
чером в какой-нибудь из студен-
ческих комнат, с тем, чтобы зав-

тра начать с того места, где се-
годня пришлось поставить точку. 

А студенты? У них в июне бы-
ла сессия. Трудно. На некоторых 
курсах сдают по восемь—девять 
экзаменов в сессию. Занимаются 
почти до рассвета так же, как и 
наши ребята, волнуются, уточня-
ют последние вопросы перед 
дверью экзаменаторов. 

— А где же ваши деревни?— 
спросили мы у друзей, когда со-
вершали стокилометровую поезд-
ку на автобусе в Карловы Вары 
на знаменитый завод чешского 
стекла. 

Деревень, в нашем понимании, 
у чехов почти нет. Мы не видели 
ни одного деревянного дома. 
Обычно это небольшой поселок 
или фермы. С аккуратными чис-
тенькими кирпичными домами, 
крытыми красной черепицей. 
Чувствовался покой и достаток. 

Местность в этом районе силь-
но пересеченная, на полях желтые 
ковры люцерны и, конечно, гро-
мадные массивы заняты зеленым 
золотом Чехословакии — хмелем. 
Страна удовлетворяет свои боль-
шие потребности в этом продук-
те (пиво) и экспортирует его 
за границу. 

Вообще, в Праге есть четыре 
замечательных места, куда водят 
всех туристов. Это Кремль, Кар-
лов мост — гордость пражан, 
астрономические «философские» 
часы на С.тароградской ратуше и 
кабачок у Калиха, где бывал зна-
менитый Швейк. Нам не удалось 

посетить последний, он был за-
крыт на ремонт. Но есть и дру-
гие места, не менее древние и 
почитаемые горожанами. Однаж-
ды наши гиды в теплый вечер 
показали нам их для полноты 
представления. 

В четыре часа утра над горо-
дом занимается утренняя заря, 
а в пять уже идут трамваи, пол-
ные пассажиров. В шесть часов 
на многих заводах начинается ра-
бочий день. 

Прага рано просыпается и рано 
затихает. В одиннадцать часов ве-
чера большинство улочек уже 
безлюдны, и только центральная 
Вацловская площадь не умолка-
ет. Сверкают огни реклам, про-
носятся чехословацкие «татры» и 
советские «Волги», звенит тради-
ционный трамвай, в зелени де-
ревьев сверкают огни фонарей, 
подвешенных на ярких красно-
желтых столбах, уличные киоски 
торгуют сувенирами и папироса-
ми, пивом и горячими шпикачка-
ми со сладкой горчицей. Пло-
щадь не засыпает до глубокой 
ночи. 

В последний вечер она была 
как-то особенно хороша. Мы уво-
зили с собой самые светлые вос-
поминания об этом красивом го-
роде, и о тех людях, с которыми 
нам приходилось встречаться. 

П Р А Г А 
Ты улыбалась нежно—ласково 

губами розовыми, 
Ты бредила волшебной сказкой, 

дышала розами. 
Ты, опустившись на колени, 

чесала волосы, 
И Влтава пела—пела песни 

тебе вполголоса. 
Под нежною прозрачной 

марлей ты тело прятала, 
Ты восхищалась синей далью 

и вечной святостью. 
Я трогал кончики мизинцев, 

ловил дыхание 
И опускал свои ресницы, 

стыдясь признания. 
Накинув сумраки на плечи, 

глаза печальные, 
Махала ты рукою в вечер 

прощальный мне. 
Б. У Л Ь Я Н О В , 

студент. 

МЫ СТАЛИ МЕНДЕЛЕЕВЦАМИ 
В жизни каждого человека 

есть событие, которое на-
долго остается в памяти. 
Д л я нас это было поступле-
ние в институт. Позади терни-
стый путь экзаменов, а, сле-
довательно, и связанные с ни-
ми -волнения. Но мне кажется, 
что" никто не сетует на это, 
даже наоборот — нет такого 
первокурсника, который не ра-
довался бы этому. Многое по-
зади, но еще больше впе-
реди. 

Впереди — самое главное, 
самое трудное. Мы сознаем. 

что учиться, конечно, нелегко, 
но мы стремились именно к 
этому, и сейчас нам радостно. 

ся в Менделеевке — большая 
радость и честь. 

О новом пополнении можно с 
Однако ._нащу а ш студенческую ^ а з а т ь л а с л о в а м и 
!ла группа членов Чехо 
(кого союза молодежи. 
: пять парней и семь де-
. Встреча была бурной и 
•ной; еще бы, ведь встре-
• друзья. В феврале 
,года была первая встре-
эгда в Праге гостила 
l комсомольцев-активи-
мшего института. И в о ь 
• менделеевцы гостепри-
встречают пражан. 

^ ) т ь дней студенты из 
ш будут нашими гостями. 

ДЛЯ ВАС, 
j , —."uwi it п[ /лал — 

" " - " Л - . - . - . - . V . V - . - . V w . - л - , " . - . " . " •" > 
твы 
iMe-
еев-
до-

В наступившем новом учебно^-] 
регулярные учебные передачи ,Ugro 
Они будут органической частьь 
цесса заочной и вечерней высше, 
условиях отпадает какая-либо шц 
тать лекции непосредственно на ах" 
ных пунктах, факультетах и фи.' 
по телевидению будут строиться' i 
могли слушать студенты всех тех. 

Н а с н и м к е : члены делегации менделеевцев со своими че-
хословацкими друзьями. 
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I / ак и в прошлые годы, на-
ши спортсмены на летние 

каникулы выезжали в инсти-
тутский спортлагерь в Подмо-
сковье. Спортивная работа в 
этом году была проведена луч-
ше, чем в прошлом. Этому во 
многом способст-
вовала комплекс-
ная спартакиада 
по пяти видам 
спорта: баскетбол, 
волейбол, бадмин-
тон, легкоатлетическое трое-
борье и кросс. Борьба раз-
горелась между восемью 
командами, в котррые входили 
все спортсмены лагеря. Осо-
бенно интересно и оживленно 
прошли соревнования по игро-
вым видам спорта — баскет" 
болу, волейболу и бадминто-
ну. 

Несколько слов об опганиза-
ции тренировочной работы, 
которая способствовала при-
обретению лучшей формы 
спортсменами. Здесь прежде 
всего большую роль сыграла 
сама обстановка, ц а р я ш а я в 
лагере, и то, что тренировки 
проводились на лоне природы, 
и то, что атмосфера всегда бы-
ла дружеской, товарищеской. 
Подавляющее большинство 
спортсменов, отдыхавших в 
лагере, улучшило свои личные 
результаты. В дальнейшем на-
до совершенствовать этот ме-
тод спортивной работы. 

У легкоатлетов проводились 
ежедневные двухразовые тре-
нировки. Занятия легкой атле-
тикой чередовались с игрой в 
баскетбол, волейбол, бадмин-
тон, плаваньем. На открытии 
лагеря были проведены сорев-
нования по легкой атлетике: 
забег на 100 метров и тройной 
прыжок с места. Кроме того, 
проводились соревнования по 
легкоатлетическому троеборью 
(по выбору — бег на 100 или 
800 метров, прыжки в длину 
или в высоту и метание спор-
тивных снарядов по желанию 
участников) . ПерБое место по 

На в а ш в к у с 

Метры, очки, секунды 
троеборью у мужчин занял Бо-
гословский с суммой 1331 очко. 
У женщин победила Кудряв-
ц е в а — 1057 очков. В беге на 
800 метров с результатом 2 ми-
нуты 11 секунд пепвым оказал-
ся Кудрявцев . В прыжках в 
высоту лучшим был Богослов-
с к и й — 185 см. Д а л ь ш е всех 
толкнул ядро " С к о б е л е в — 
11 метров 56 см. Диск, пу-
щенный рукой Брехунцова , 
пролетел 38 метров 45 см. В 
метании гранаты победил Кон-
дратов с результатом 58 мет-
ров 52 см. У девушек в беге 
на 800 метров победила своих 
подруг с результатом 3 мину • 
ты 29,1 сек. Буланова ; в прыж-
ках в высоту победу одержа-
ла Кудрявцева , показав ре-
зультат 1 м. 35 см.; в прыж-
ках в длину та же Кудрявце-
ва вновь победила своих' со-
перниц — 4 метра 95 см. 
В метании диска лучшей ока-
залась Полянова — 32 метра 

Что год грядущий нам 
готовит? 

4 
У ж е г о д 

с у щ е с т в у е т 
в н а ш е м ин-
с т и т у т е 
к у л ь т к о м и с -
сия . Ч т о су-
лит ей н а -
с т у п а ю щ и й 
г о д ? К а к о -
вы р е з у л ь -
т а т ы е е д е я -
т е л ь н о с т и 
за м и н у в -
ш и й ? 

К с о ж а л е -
нию, к о м-
плим е н т ы 
г о в о р и т ь н е 
п р и д е т с я . В 

• чем б ы л а 
основная задача культкомис-
сии? Объединить разроз-
ненные усилия многих секций, 
кружков, коллективов, в руках 

'которых дотоле находилась 
культработа . Я считаю, что с 
этим комиссия не справилась. 
Что было? Были вечера, были 
диспуты, был, наконец, КВН. 
Но, как известно, несколько де-
ревьев — еще не лес. А не-
сколько вечеров — еще не 
культработа . Я сам имел честь 
представлять наш институт в 
соревнованиях КВН. О том, 
что в команде были одни и 
те же, давно всем надоевшие, 
лица, у ж е говорилось. Но х у ж е 
всего, что и среди зрителей я 
видел все тот ж е круг избран-
ных, который создает впечат-
ление массовости на всех кол-
лективных м е р о п р и я т и я м и это 
т о л ь к о о ^ й й - ц р и м е р того, что 
caJV. принцип, положенный в 
основу работы культкомиссии, 
совершенно неправильный. 

Мне кажется, что начинать 
нужно .было с того, чтобы вы-
яснить запросы студенческой 
аудитории, пробелы в культур-
ном и эстетическом воспита-
нии. Может быть, это стоило 
провести путем опубликования 
в «Менделеевце» анкет, может 
быть, путем устного опроса 

студентов каждой группы. Н о 
^Зтого сделано не было. Культ-

работа была отдана на откуп 
нескольким кустарям-одиноч-
кам. Они рождали «хохмы», 
рассчитанные на весьма нетре-
бовательный вкус. Им открыва-
ли «зеленую улицу», их награ-
ж д а л и , о них писали. Повы-
сила ли эта «бурная» деятель-
ность культурный уровень сту-
дентов? Нет! 

Работа, литературного объе-
динения все время стояла под 
угрозой финансового ' краха . 
Руководитель литобъединения 
Вадим Рабинович ходил за 
причитающимися ему деньгами 
несколько месяцев. Не знаю, 
получил ли он их. З а т о знаю, 
что литобъединению нужно бу-
дет искать нового руководите-
ля (кстати, у ж е третьего) . 
Где-то существует изостудия. 
З т а организация почти мифи-
ческая. Где она и ее продук-
ция? Т о ж е не знаю. Во всяком 
случае, все оформительские ра-
боты в институте производят 
люди, которые абсолютно к 
ней непричастны. 

«Дйск» с тех пор, как по-
ступил в ведение культкомис-
сии, агонизирует. Нельзя ска-
зать, что его у ж е нет и нельзя 
сказать, что он еще есть. Все 
делается наспех, на «ура». Во-
прос о студенческом кафе стал 
уже почти анекдотическим. На 
к а ж д о м отчетно-перевыборном 
собрании раздаются горячие 
призывы и не менее горячие 
обещания. А воз и ныне там. 

" З а . 5Гнас~ТТетг'-л£врашего поме-
щения. Но, как говорится, 6ы-
л о бы желание. А его явно 
недостаточно. 

Культкомиссия д о л ж н а об-
ратить внимание на все про-
счеты, совершенные ею в 
прошлом году, и самое глав-
ное — учесть их в настоящем 

Р. ИЛЬИН, 
студент. 

97 см., а в метании гранаты 
Филатова — 31 метр 98 см. 
Всего в этих соревнованиях 
восемь человек выполнили нор-
мы второго разряда , а 26 — 
третьего разряда . 

Был т а к ж е проведен кросс 
на 3000 метров у мужчин и на 
1000 метров у женщин. Побе-
дителями этих соревнований 
оказались Кудрявцев с резуль-
татом 10 минут 10,6 сек. и 
Б у л а н о в а — 3 минуты 20,9 сек. 
В этом виде соревнований пять 
человек выполнили второй 
разряд и семь — третий. 

Следует отметить, что сорев-
нования в первой смене про-
ходили при благоприятных 
климатических условиях. Этого 
нельзя сказать о погоде во 
вторую смену. Д о ж д ь и ветер 
мешали участникам показать 
свои лучшие результаты. Сре-
ди участников второй смены в 
троеборье победителями ока-
зались Соколова и Кондратов. 
В кроссе ж е лучшими были 
Соколова и Кудрявцев . 

Как и в прошлые годы, серь-
езная работа велась в секции 
бадминтона: ведь именно в ла-
гере наши ведущие спортсме-
ны готовились к первенству 
Ц С «Буревестник» и к первен-
ству СССР. Вместе с волей-
болистами, баскетболистами, 
бадминтонистами и легкоатле-
тами готовились к сезону и 
лыжники'. В тренировках упор 
делался на улучшение общей 
физической подготовки — в 
первую очеоедь на увеличение 
силы и скорости. Тренировоч-
ные занятия проводились в ле-
су и были самыми разнообраз-
ными. Ребята очень добросо-
вестно относились к трениров-
кам и намеченный план был 
выполнен. 

В беседе с нами заместитель 
начальника лагеря по спортив-
ной работе А. С. Белов отме-
тил, что улучшилось качество 
и увеличилось число площадок. 
В лагере хорошая баскетболь-
ная площадка , построена пло-
щадка для игры в бадминтон. 
По-прежнему ощущается ост-
рая нехватка беговых дорожек , 
нет у спортсменов и современ-
ного сектора для прыжков в 
высоту. 

Н. М О И С Е Е Н К О , 
студент. 

В ОСТРОЙ БОРЬБЕ 
Днепропетровск. Сюда 12 ав-

густа съехались участники лич-
но-командного первенства Цен-
трального совета С Д С О «Буре-
вестник» по бадминтону, по-
священного VI I I спартакиаде 
профсоюзов СССР. 

Многочисленные зрители, по-
любившие этот замечательный 
вид спорта, тепло приветство-
вали участников команд Мо-
сквы, Ленинграда , Украины, 
Р С Ф С Р и Азербайджана . 
Сборную московского «Буре-
вестника»" представляли наши 
менделеевцы: Авдюнина, Соко-
лова, Постников, Штильман, 
Исаков и студент МГУ Гудков. 
Командное первенство прово-
дилось по круговой системе — 
по две встречи в день, причем 
к а ж д о м у участнику приходи-
лось проводить по шесть встреч 
подряд с небольшими переры-
вами. 

Как и следовало ожидать , 
основная борьба за командное 
первое место разгорелась ме-
ж д у сборными Москвы, Украи-
ны и Ленинграда . Л и ш ь две 
команды проводили свои иг-
ры без поражений, в поединке 
между ними и решился спор 
за право обладать первым ме-
стом и почетным трофеем —-
переходящим кубком Цен-
трального совета С Д С О «Бу-
ревестник». Н а п р я ж е н н а я и ин-
тересная встреча закончилась 
со счетом 7 : 4 в пользу сбор-
ной московского «Буревест-
ника». 

jinvj lvrv у 
туру, предварительно обсудив 
издательские планы у себя на 
кафедрах . Кроме того, к а ж д ы й 
студент и сотрудник может за-
казать литературу для себя 
лично -через нашу экспедицию. 
2 и 17 числа к а ж д о г о месяца 
мы приглашаем всех на вы-
ставки новых поступлений, по-
пулярность которых все время 
растет. Добро пожаловать , то-
варищи читатели! 

• Коллектив библиотеки. 

17 августа начались личные 
соревнования по одиночному, 
парному и смешанному раз-
рядам, которые проводились по 
олимпийской системе. Сорев-
нования были на редкость н а - ' 
пряженными и до последнего 
дня трудно было предсказать, 
кто ж е окажется победителем. 
К сожалению, одному лишь 
Буркову в смешанном разряде 
удалось завоевать первое ме-
сто. Остальные стали «голубы-
ми» призерами, так их называ-
ли по цвету дипломов, которы-
ми награждались участники, 
занявшие вторые места. 

З а второе место в одиноч-
ном, парном мужском и сме-
шанном р а з р я д а х был награж-
ден Постников, два' диплома 
получила Авдюнина за второе 
место в одиночном и парном 
женском разрядах . Вторым при-
зером в смешанном разряде и 
женской паре стала Соколова, 
а Исаков занял второе место 
в мужском парном разряде . 
Тренеру команды-победитель-
ницы Штильману вручена гра-
мота Центрального совета 
С Д С О «Буревестник». 

Сейчас наши ребята гото-
вятся к предстоящему третье-
му первенству СССР по бад-
минтону, которое будет прохо-
дить с 10 по 19 сентября в 
Москве. Пожелаем им больших 
успехов! 

Г. БРАГИН, 
студент. 

систско-ленинской т е о р т 
званы изгнать формализ 
порой имевший место в 
лые годы. Разумеется , 
забывать и ценный опьг 
ганизации партийной 
прошлых лет. 

Серьезные задачи сто 
ред нашей партийной с 
зацией в наступившем у 
году в сети политич 
просвещения. 

К . ЛЯЛЮШКО . член парт 

К а ж д а я девушка хочет б ы т ь | 
красивой. Никто не станет j 
спорить, что красота — это 
прежде всего обаяние молодо-
сти. Молодость не терпит ни ] 
вычурных нарядов, ни космети- ' 
ческих-излишеств, она прекрас-/ 
на сама по себе. Но подчерк-! 
нуть красивые линии фигуры, < 
изящные черты лица, конечно ' 
же, стоит. Однако делать это< 
надо со вкусом; огульное сле-
дование моде здесь плохой по-J 
мощник. 

Мы хотим помочь нашим де 
вушкам выбрать себе причес-( 
ку к лицу. Сразу ж е преду-
преждаем, что высокие начесы, 
которые были модны совсем» 
недавно, ушли в прошлое. В^ 
этом сезоне предлагаются ^ 
прически, где волосы естествен-
но обрамляют лицо. Вновь вхо-
дят в моду короткие стрижки. 

Итак, девушки, посмотрите! 
на эти изящные прически, мо-< 
жет быть, вы найдете среди ^ 
них ту, что подойдет вам? ' 

А Т Ы ПОДПИСАЛСЯ 
НА ГАЗЕТУ? 

С 1 сентября начался прием 
подписки на 1966 год на совет-
ские и з арубежные газеты и 
журналы. 

Прием подписки на цен-
тральные газеты и журналы, 
областные и городские газеты 
на 1966 год проводится без ка-
ких-либо ограничений. 

На областные, краевые и 
республиканские ж у р н а л ы — 
в пределах установленных ти-
ражей. Прием подписки на ве-
черние городские газеты, рас-
пространяемые в настоящее 
время только в розницу, про-
изводиться ие будет. 

Приложения к газете «Изве-
стия» — «Неделя» и приложе-
ние к газете «Советский 
спорт» — «Футбол» распро-
страняются, как и раньше, в 
розницу. 

Подписку на газеты и жур-
налы можно оформить в 
пунктах подписки «Союзпе-
чать» и у общественных рас-
пространителей нашего инсти-
тута, а т а к ж е в отделениях 
связи и почтамтах. 

Прием подписки с января 
1966 года на все советские га-
зеты и ж у р н а л ы производится 
до 25 ноября текущего года. 
После укдзанного срока под-
писка будет оформляться на 
февраль и последующие меся-
цы 1966 года. 

Внимание, 
первокурсник! 
Если ты хочешь работать в 

пресс-фото-группе при нашей 
газете, приходи во вторник и 
четверг, в 15 часов, в редак-
цию газеты «Менделеевец». 

Если ты хочешь работать 
корреспондентом комсомоль-
ского отдела «Менделеевца» 
приходи к нам на заседание 
по средам, в 15 часов. 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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